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①  概要 

「科研費獲得セミナー」アンケート結果  

有効回答数 常三島キャンパス 68 名 （当日参加 73名の 93％） 

      蔵本キャンパス  83 名 （当日参加 93名の 89％） 

 

設問項目 

【1】職種、職位 

【2】セミナーの感想・その感想理由 

【3】セミナーの時間 

【4】セミナー開催の情報源 

【5】外部資金獲得支援に関する要望 

【6】PMOに対する意見・要望 

 

② 集計結果 

②－1 常三島キャンパス 

【1】 職種、職位 
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【2】 セミナーの感想、その感想理由 

 

 

 その感想理由（原文のまま） 

・内容が論理的かつ実践的であり、さらに飽きない内容だったため 

・審査する側の観点がよくわかってよかった。 

・本で読んだ内容とほぼ同じであったが、より深く話されていた折もあったため。 

・内容的には大学院生時代に指導教員に教わった手法、注意点と同じであった。ただ古今伝授で知り

得たので良かったと思う 

・具体例が多く、理解しやすい 
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・「わかりやすく」のための注意点を具体的に記していただいたことと、要注意表現、研究計画の書き

方など 

・ポイントを的確・詳細に説明していただいた 

・具体的なアドバイス 

・具体的な申請書が例で分かりやすい 

・非常に具体的に申請書の書き方を紹介していただいた 

・ポイントが具体的で再現可能であった 

・良くない事例を配布しておき、実際にどこが良くないか考えさせたことで、改良例を後で配布する

ということで良く実感できた。講義方法としてもとても参考となる手法だと思う 

・各項目に対して例を示して説明があり、わかりやすかった 

・これまでにない、具体的なお話でした。ポイントを押さえた実用的なお話でした 

・知らないことを知ることができた 

・これまでのセミナーの中で最もよかったと思います 

・今まで聞いたこともない役に立つ話が聞けた 

・自分では気が付かなかった点や、これまで指摘されたことのない注意点いくつかあったため 

申請書の書き方、コツを聞くことができた 

・アドバイスが良かった。審査の実情も聞けて良かった・ 

・事例があって良い 

・基本的な申請書作成に関する事項を教えていただいて大変感謝しております 

・具体例に基づいた講演で、とても有益でした 

・事例をよく説明された 

・説明が上手で分かりやすかった 

・分かり易く書く方法ということで参考になった 

・目的、計画の良い書き方について詳しくお話を聞くことができたから 

・初等的な事柄から、現状まで幅広い情報が得られた 

・申請書の悪い点などが具体的に分かりやすいものだった 

・実際の申請書を見て、悪い点を指摘するなどで、講義の後の練習が良かった 

・挑戦してみる意欲がわいた 

・ポイントが絞られていて分かり易いお話でためになった 

・詳しい内容で良かった 

・今年の申請書作成から、早速留意したいヒントがありました 

・具体例がたくさんあり、分かり易かったです 

・実例を挙げていて役に立った 

・まだ科研にだしたことがなく、大変具体的にどういうポイントに注意すればよいかわかったため 

・具体的な修正方法がわかって良かった 

・実際の申請書を使って説明して下さったこと。研究目的、研究計画について具体的に詳しく説明し

て下さったこと 
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・ある程度参考になったが、文系なので文系向けの話も聞きたいところ 

・既に実践している内容が多かった 

・本日の資料は１ページに６枚のスライドを印刷していたが、申請書の例が見にくかった。１ページ

に２枚にしてはどうか 

・配布された資料の文字が小さく読みにくい 

・セミナー時間が長い 

 
【3】 セミナーの時間 

 

 

 

【4】 セミナー開催の情報源 
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【5】 外部資金獲得支援に関する要望 

・間接経費を研究者が使えるように制度を創設してください。工学部と医学部他と異なっています 

・支援組織（PMO 推進室、産学連携推進部、産学連携課）の人的拡充を図ってほしい 

・申請をしない人をどう申請させていくかについてアイデアが欲しい 

・自分に合った助成金を紹介してほしい、海外留学の情報が欲しい 

・大型資金の獲得に対して、PMOから先生方への提案（グループ構築を含め）があってよいと考える 

私は社会科学（法学専攻）が専門なのですが、分野にフィットする適合的な外部資金の情報を個別・

ピンポイントで流してください 

・科研費の年度様式が出る前から、下書きのブラッシュアップをしてくれるサポートがあったら助か

ります。9月は学会や出張が多いので。 

・セミナーを続けていただけるとありがたいです 

・申請書チェックサービスを初めて利用しますが、どんどん充実させていってください 

・図専用ソフト等を使って直すお手伝いをしてもらえないだろうか 

・科研費に限らず、児島先生のような外部講師を積極的に招聘していろいろなセミナーを開催してい

ただきたい 

・こういったセミナーをまた開催してほしいです 

・学内での査読の制度ができたというのでぜひ活用したいが、添削してくれる他のサービスなどあれ

ば紹介してほしい 

 

・採択され例文を見たい 

・今度こそ当てます 

 

・事務の方の協力についてですが、もっと親身になってやってほしい。面倒くさがられているような

気がする 

 

【6】 PMO に対する意見・要望 

・今回のような具体的なセミナーは非常に良いことと思います 

・こういったイベントを定期的に開いて欲しい 

・PMOでこのようなセミナーを開いて欲しい 

・申請書作成の補助をして頂けるとたくさん申請できる 

・今後もこのようなセミナーを開いて欲しいです。今回図が大切と言われていたので、人に伝わる作

図（ポンチ絵）の作成方法など 

・年間通じた様々な支援を行ってほしい 

・添削、過去の採択書類の公開（ダウンロード） 

 

・活動状況のアピールが少ない。以前メルマガの送付もあったと思うが、最近ないような気がする。

どのような活動をしているのが見えない 

・今日まで知りませんでした 
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・挨拶が長い。他の行事と時間が重ならないように気をつけてほしい 

・現状では役に立っているとは思えない 

 

 

 

 

 

 

②－2 蔵本キャンパス 

【1】 職種、職位 
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【2】 セミナーの感想・その感想理由 

 

その感想理由（原文のまま） 

・大体の話は本などで知っていたが、実際に話を聞いて分かりやすかった 

・申請書を作成するためのポイントが的確だった 

・（成功されている）有名な研究者のお話だったので 

・例が具体的で分かりやすかった 

・自分が採択されていない理由がわかった 

・応募分野の選択法と審査委員の名簿チェックするという情報が得られた 

・実例を挙げて改善策を見せてもらえた 

・わかりやすかった 

・作業がある、例がある 

・具体的な例を挙げての説明でわかりやすい 

・具体的なテクニックを教えていただき、大変参考になりました 

・大体聞いたことのある内容だったので。もっと実改善例が見たかったです 

・科研費獲得のこの本は既に持っているが、著者の具体的な話が聞けて参考になった 

・具体的な例があり、わかりやすかった 

・具体的で非常に分かりやすかった。大きなグラントを取る方法・コツもあればなおよかった、 

また、共同研究、分担研究における配分方法 

・実際の申請書を例にポイントを説明下さったところが、大変参考になった 

・申請書の例など具体的に見せていただけたのでとても参考になりました。 

・今まで気が付かなかった点に気づくことができました。しっかり書く意欲がわいてきました 

・書き方の具体例が分かりやすかった 

・コツの説明がわかりやすかった。実践できそう 

・よく理解できました 
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・今まで意識していない点に気づくことができた 

・これまでこのような実践的な説明は受けたことがなく、なんとなく書いていただけであった、 

内容が具体的で分かりやすかった 

・例文を挙げてもらえたから 

・わかりやすい 

・科研費申請に関して具体的に注意すべき点について教えられた 

・具体例が豊富で、極めて実践的である。添削は大変オリジナルで印象的であった 

・基礎的な事項から大変分かりやすく説明していただきました 

・今まで科研費の書き方を習ったことがなかったため新鮮であった 

・非常に分かりやすく具体的であったから 

・実践的でわかりやすかった 

・具体的に示され、わかりやすかった 

・いくつかの点で自分の申請に役立つものがあった 

・具体的な例を挙げて、講義をして頂いたので非常にわかりやすかった 

・良い例や悪い例などの具体的な例があってわかりやすかった 

・具体例が示されている 

・実際の申請書を例にして参考になった 

・初めて科研費の具体的書き方を教わった 

・作成方法を具体的に示してくれたのが手本になった 

・採択の為に必要な情報が具体的に示されていた 

 

・もう少しコンパクトになりそうだと感じたから 

・セミナーの時間が長い 

 

【3】 セミナーの時間 
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【4】 セミナー開催の情報源 

 

 

【5】 外部資金獲得支援に関する要望 

・セミナーを増やしてほしい 

・こういうセミナーを時々開催して欲しい 

・今回のような形式を続けてほしい 

 

・京大のようにマニュアルを独自につくるのはいかがでしょうか 

・希望者に内容のチェック（形式・書式だけでなく）などサービスがあるとよい 

・もっと分かりやすく支援をして頂ければと思います 

・科研費以外の競争的資金についても PMOでご支援いただきたく思います 

 

【6】 PMO に対する意見・要望 

・このような勉強会を e-learning でも視聴できるようにしてほしいです 

 

全学一斉送信

メール 
58% 

部局メール 
37% 

PMOホーム

ページ 
0% 

その他 
5% 情報源 


